

ANDALUCI

La Universidad de Granada asesorará a Argentina en la identificación de desaparecidos

Chaves ofrece al Gobierno de Cristina Fernández la experiencia española en el campo del análisis genético

ANTONIO MONTILLA

Los ciudadanos de Buenos Aires amanecieron ayer, tras un fin de semana largo por la festividad del Día de la Raza, con una preocupación principal: no hay monedas en circulación. Esta cuestión, aparentemente trivial, provoca, por ejemplo, que el metro y los autobuses tuvieran que abrir sus puertas de manera gratuita. El caos de tráfico fue importante. Un hecho que hizo más difícil la maratoniana agenda que Manuel Chaves desarrolló en su último día de visita oficial a Argentina, antes de partir hacia Paraguay.

El presidente de la Junta se entrevistó en la Casa Rosada con el jefe del Gabinete de Ministros de la República de Argentina, Sergio Massa. Muchos asuntos sobre la mesa, pero uno con una trascendencia especial: El Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada asesorará al Gobierno argentino en la identificación de los desaparecidos durante la dictadura del general Videla.

El ofrecimiento se lo realizó Chaves a Massa, tras expresar la presidenta Cristina Fernández, su deseo de avanzar en este capítulo.



ENCUENTRO. Manuel Chaves y el alcalde de la capital argentina, Mauricio Macri. EFE

El mandatario andaluz explicó al jefe de Gabinete de Ministros argentino que el equipo que dirige José Antonio Lorente ya colabora con los gobiernos de Guatemala, México, Perú y Venezuela. Los 35 especialistas granadinos cuentan con una experiencia contrastada y con la más avanzada tecnología en análisis de ADN. Sus trabajos están resultando primordiales en el esclarecimiento de la desaparición de mujeres en Ciudad Juarez o en la identificación de cadáveres en Guatemala. Lorente, que realizó el análisis de los restos de Cristóbal Colón, está llevando a cabo una misión similar en Venezuela para autentificar los de Simón Bolívar.-

«Nuestra propuesta también incluye la creación de un banco de datos genéticos, que sirva para el esclarecimiento de cualquier caso de violación de derechos humanos, no sólo para los desaparecidos durante la dictadura», indicó el presidente andaluz.

Visita a Andalucía

La presidenta argentina, Cristina Fernández, visitará el año próximo España con varios miembros de su gabinete. Chaves ha trasladado una invitación para que, si la agenda lo permite, se desplacen hasta Andalucía.

Durante la entrevista entre el presidente andaluz y Massa, que se prolongó por espacio de 45 minutos, también se abordaron cuestiones de índole cultural, como la celebración de los bicentenarios de la Independencia de Argentina (2010) y de la Constitución de Cádiz (2012). «Le comunicaremos a Felipe González, embajador volante del bicentenario, los nuevos contactos que hemos establecido en Argentina», subrayó Chaves.

En cuanto al espinoso tema de la venta de Aerolíneas Argentinas, ambos mandatarios coincidieron en señalar que no puede afectar al conjunto de las relaciones comerciales de ambos países.

Antes de su encuentro en la Casa Rosada, el presidente de la Junta cerró con Mauricio Macri, alcalde de Buenos Aires, la celebración de una Bienal de Flamenco en 2009. En este evento cultural, que durará una semana, tendrá un especial protagonismo el cantaor granadino Enrique Morente